

Scouts2012 – recursos educativos

23 de abril – Día de San Jorge – Patrono mundial de los Scouts

[Volver a scouts2012](#)

Se conocen muy pocos datos de San Jorge, y casi todas sus noticias se basan en leyendas y tradiciones que han pasado de boca en boca a lo largo de los siglos. Todos los historiadores y escritores de libros de santos, suelen coincidir en que fue un soldado romano, nacido en el siglo III en Capadocia (Turquía). Sus padres, según la tradición, eran labradores y tenían mucho dinero. Jorge en griego significa agricultor.

Se cree que San Jorge se convirtió en un oficial de caballería de alto rango en el ejército romano. Después de unos años en el ejército romano, San Jorge se da cuenta que su verdadero ejército es el de Jesucristo, reparte sus bienes entre los pobres, renuncia a su carrera militar y se enfrenta a las autoridades romanas. Como se rehusó a cumplir las órdenes de Diocleciano de perseguir a los cristianos, sufrió tortura y la muerte. San Jorge sufrió el martirio y murió en Lydda, la actual ciudad de Lod (Israel) a principios del año 300 en tiempo de los emperadores Diocleciano y Maximiliano.

San Jorge fue canonizado en el año de 494, el Papa Gelasius lo proclamó uno de esos "cuyos nombres son venerados por los hombres pero cuyos actos son solo conocidos por Dios".

La leyenda

La leyenda de San Jorge, es una alegoría que ilustra el triunfo del bien sobre el mal.

La leyenda más difundida de San Jorge es sin duda la del dragón, en la cuál se nos presenta a nuestro santo como un soldado o caballero que lucha contra un ser monstruoso (el dragón) que vivía en un lago y que tenía atemorizada a toda una población situada en la ciudad de Silene en lo que ahora es Libia.

Dicho animal exigía dos corderos diarios para alimentarse a fin de no aproximarse a la ciudad, ya que desprendía un hedor muy fuerte y contaminaba todo lo que estaba vivo. Al final ocurrió que los ganaderos se quedaron casi sin ovejas y decidieron que se le entregara cada día una persona viva, que sería escogida bajo un sorteo.

San Jorge al llegar en su caballo encuentra a la gente aterrorizada por el dragón, el cual era alimentado diariamente con uno de los vecinos de ciudad. La siguiente víctima iba a ser Cleolinda, hija del Rey, pero San Jorge montó su caballo y fue en busca del dragón al cual asesinó liberando así al pueblo de su opresor.

Así, ya sea en el contexto de la historia o de la leyenda, para Baden- Powell, San Jorge representa las cualidades de desinterés y coraje físico y moral que él vio como parte de los objetivos de formación del Movimiento Scout.

En ella, podemos descubrir que todos estamos llamados a ser un caballero, no solamente para salvar princesas bonitas como la que se nos narra, si no para salvar a aquellas personas que tanto sufren en nuestra sociedad. El dragón simboliza el mal de nuestro mundo: pobreza, insolidaridad, hipocresía.

[¿Por que B-P lo elige Patrono de los Scouts?](#)

[¿Cómo lo recuerda el Santoral cristiano?](#)

[Más información sobre San Jorge](#)

[Homilía de Mons Di Monte referida a San Jorge \(2006\)](#)